

El último reporte del Ministerio de Energía y Minas mostraba que la inversión minera se desplomó 31.4% en enero de este año a US\$351 millones, su peor caída desde mayo del año pasado (-33.1%), en momentos en que los principales proyectos de inversión como Las Bambas y la ampliación de Cerro Verde ya han entrado en producción.

Sin embargo, el presidente del ente emisor asegura que todavía hay mucho interés de los inversionistas por el sector minero peruano, gracias sus bajos costos de producción frente a otros países de la región y su potencial minero.

“Somos un país con riqueza minera importante, entonces eso va a seguir atrayendo interés particularmente si los precios de los commodities comienzan a recuperarse y se ve perspectivas mejores a mediano plazo, tengan la seguridad que va a haber mayor interés”, auguró Velarde.

En términos globales, el BCR proyectó que la inversión privada cerrará con un crecimiento nulo este año, debido a que se espera una recuperación de los flujos de inversión hacia el resto de sectores de 5.4%, sobre todo hacia los grandes proyectos de infraestructura como el Gasoducto del Sur o la Línea 2 del Metro de Lima.

Continuidad de los proyectos mineros

Las propuestas económicas son parte sustancial de los planes de gobierno de todos los candidatos presidenciales, por lo cual temas como inversión, reducción de impuestos, reactivación económica, sueldo mínimo, formalización empresarial y otros, no están ausentes en sus planteamientos. A ello se debe sumar una agenda ineludible que abarque, por ejemplo, la continuidad de los proyectos mineros, la eliminación de las trabas burocráticas y la promoción de cambios institucionales en el Estado, que allanen el



Dar continuidad a los proyectos mineros es la clave en el país.

camino para que el país continúe creciendo y avance hacia el desarrollo, opinó el vicepresidente del banco de inversión Latin Pacific, Emilio Zúñiga.

Para el analista económico, la palanca financiera del país es actualmente el sector minero, fuente que permite costear el desarrollo, “generar caja” y crear numerosos puestos de trabajo.

Dar continuidad a los proyectos mineros es la clave en el país. Si seguimos otorgando pase a las grandes inversiones en el sector, tendremos recursos. Así el dólar se revalúe afuera, si continuamos promoviendo exportaciones no nos afectará, porque tendremos cómo amortiguar”, apuntó.

El próximo gobierno, aseveró, heredará importantes proyectos como Las Bambas (Apuímac), que ya inició operaciones; y la expansión de la mina Toromocho (Junín). El sector minero en el Perú goza de una “competitividad impresionante” y representa el 15% del producto bruto interno (PBI), agregó.

Estructuras

El analista puso también de relieve que los cambios institucionales, por ejemplo, en la estructura política, en el Congreso o el Poder Judicial, son fundamentales para el progreso y crecimiento del país, pese a lo cual

—dice— el tema ha estado ausente en la agenda de los candidatos. “Si no se hacen, además de lo que significa eliminar los defectos burocráticos, no se podrá crecer, por más voluntad que exista. Una expansión de 6 % suena algo difícil por esta restricción. Un país no puede superar la trampa del ingreso medio si no cuenta con eso”, refirió.

Zúñiga sostuvo también que proponer la reducción del impuesto general a las ventas (IGV) resulta pernicioso en una coyuntura en la que no se debe poner en riesgo, de manera innecesaria, los ingresos fiscales del país. Respecto a la remuneración mínima vital, el especialista consideró que, más allá de “lanzar números” o proponer montos elevados, se debería establecer una política de largo plazo, incluso tomando en cuenta lo que acuerden el empleador, el trabajador y el Estado.

Propuestas electorales sobre minería

Propuestas y declaraciones de campaña con respecto a temas mineros tenemos para todos los gustos. Desde hacer a las comunidades accionistas de los proyectos hasta entregarles directamente un “canon comunal”. Presentamos las opiniones de expertos sobre los diversos planteamientos para uno de los sectores más importantes de la economía.